

Brüssel Aktuell 22/2016

27. Mai bis 3. Juni 2016

Wettbewerb, Wirtschaft und Finanzen

Digitaler Binnenmarkt: Kommission präsentiert Vorschläge – eGovernment-Info

Am 25. Mai veröffentlichte die EU-Kommission mehrere Gesetzgebungsvorschläge und Mitteilungen zum Schwerpunktthema „Vollendung des digitalen Binnenmarkts“ (vgl. Brüssel Aktuell 19/2016). Die Vorschläge umfassen neben einer allgemeinen Mitteilung zum Online-Handel einen Vorschlag zur Neuregulierung der audiovisuellen Mediendiensteleistungen (AVMD-Richtlinie) sowie eine Mitteilung zu Online-Plattformen und einen Verordnungsvorschlag zum sog. Geoblocking. Außerdem stellte die Kommission Informationsbroschüren zum eGovernment ins Netz...

Umwelt, Energie und Verkehr

Verkehrspolitik: Kommission veröffentlicht Fahrplan zur Dekarbonisierung

Die EU-Kommission veröffentlichte im Mai einen [Fahrplan](#) für eine Mitteilung zur Dekarbonisierung (Verringerung des CO₂-Ausstoßes) des Transportsektors. Hintergrund ist das Ziel der EU-Kommission (im Paket der [EU-Energie- und Klimapolitik](#) von 2020 - 2030), die CO₂-Emissionen bis 2030 um 40 % im Vergleich zu 1990 zu senken...

Regionalpolitik, Städte und ländliche Entwicklung

EU-Städteagenda: Minister nehmen Pakt von Amsterdam an

Am 30. Mai nahmen die für Städtebau zuständigen Minister der Mitgliedstaaten im Beisein von Vertretern der EU-Institutionen, Partnerländern sowie ausgewählter Interessenvertreter in Amsterdam den sog. [Pakt von Amsterdam](#) (zuletzt Brüssel Aktuell 19/2016) an. Im Ergebnis wird den Kommunen über die Mitarbeit in den Partnerschaften eine neue Möglichkeit der Einflussnahme auf die Politik eingeräumt. Die Ausgestaltung der EU-Städteagenda wird durch das neue Arbeitsprogramm konkretisiert...

EU-geförderte Projekte: Teilnahmemöglichkeit an Kommunikationskampagnen

Im Rahmen der EU-weiten Kommunikationskampagne „Europa in meiner Region“ sollen Bürger über EU-finanzierte Projekte in ihrer Umgebung informiert werden. Zu diesem Zweck können sie sich derzeit an einem [Fotowettbewerb](#) (vgl. Brüssel Aktuell 26/2015) bis zum **28. August 2016**, 23.59 Uhr, einer [Schatzsuche](#) sowie einem [Blogging-Wettbewerb](#) beteiligen...

Gesundheit: EU-Drogenbericht 2016 veröffentlicht

Die Europäische Beobachtungsstelle für Drogen und Drogensucht (EMCDDA) hat diese Woche den Europäischen [Drogenbericht 2016](#) vorgestellt. Im Bericht wird. Des Weiteren werden drogenbedingte Schädigungen, u. a. chronische und akute Gesundheitsprobleme sowie diesbezügliche Maßnahmen und Verfahren wie Präventionsprogramme, verschiedene Wege der Drogen- und Substitutionsbehandlung untersucht...

Institutionen, Grundsätzliches und weitere EU-Themen

Transparenz: Neue Regeln für Sachverständigengruppen der Kommission

Am 30. Mai [beschloss](#) die EU-Kommission horizontale Regeln für die Schaffung und die Tätigkeit von Expertengruppen (siehe auch den [Anhang](#) und Brüssel Aktuell 20/2014). Ziel war es, im [Register](#) „der Expertengruppen der Kommission und anderer ähnlicher Gremien“ in Hinblick auf die Zusammensetzung der Gruppen, das Verfahren zur Auswahl der Sachverständigen und deren Aktivitäten mehr Transparenz sicherzustellen. Des Weiteren geht es darum, für eine ausgewogene Vertretung der unterschiedlichen Interessen zu sorgen. Die Sachverständigen beraten die Kommission u. a. bezüglich der Vorbereitung neuer Rechtsvorschriften, Durchführungsbestimmungen, delegierter Rechtsakte und politischer Strategien sowie der Umsetzung von Rechtsakten...